
Wichtige Informationen zur  

Wohngruppe Begleitete Elternschaft 

Informationsblatt gem. § 3 Wohn- und Betreuungsvertragsgesetz zum 

Leistungsangebot in der Wohngruppe Begleitete Elternschaft in leichter Sprache. 

Bezeichnung Inhalt Info 

Wohngruppe 

Begleitete 

Elternschaft 

Die Wohngruppe Begleitete 

Elternschaft befindet sich in 

Michaelshoven, Pfarrer-te-Reh-

Str.4 in der 1. Etage. 

In der Wohngruppe Begleitete 

Elternschaft leben 8 Mütter oder 

Väter und 8 Kinder.   

Neben der Wohngruppe gibt es 

einen Park.  

In den Häusern nebenan wohnen 

noch alte Menschen und Menschen 

mit Lernschwierigkeiten.  
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Es gibt eine Straßenbahn in  

der Nähe der Gruppe.  

In 2 Minuten ist man da.  

Dort fährt die Linie 16 nach 

Rodenkirchen, Köln oder Bonn. 

           

 

 

Der Garten 

 

 

 

Hinter dem Haus gibt es einen 

großen Garten.  

Dort gibt es einen Sandkasten  

und eine Schaukel. 

 

 

 

 

 

 

Was gibt es  

im Haus?  

 

 

 

 
In der Wohngruppe gibt es vier 
 

Flure und zwei Treppenhäuser.  

 

An den 

Farben an 

der Wand 

können sie 

sehen, wo 

sie sind.  



 

 

Die 

Apartments 

 

 

 

 

TV  

 

In der Wohngruppe gibt es  

8 Apartments.  

In jedem Apartment ist ein Bad, 

ein Kinderzimmer und ein 

Wohnraum zum Schlafen mit  

einer Küche. 

 

 

 

 

 

 

In jedem Apartment kann man 

einen Fernseher anschließen. 

 

In jedem Apartment ist ein 

Internet- und Telefonanschluss. 

Den Anschluss muss man selber 

anmelden. 

 

 

 

Die Größe 

Ihres 

Apartments 

steht im 

Wohn- und 

Betreuungs

-vertrag. 

 

 

 
 

 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 



Möbel Jeder Bewohner kann eigene 

Möbel mitbringen.  

Sie stellen die Möbel so hin wie 

Sie möchten. 

Wer keine Möbel hat, bekommt 

sie von der Wohngruppe 

geliehen. 

Möbel für das Baby kann man 

mitbringen. 

Sie haben keine Baby- Möbel? 

Wir leihen Ihnen welche! 

Oder helfen beim Einkaufen. 

Gemeinschafts- 

Räume

Gemeinschafts-Räume dürfen 

alle Bewohner der Wohngruppe 

benutzen. 

In der Wohngruppe gibt es  

eine große Küche.  

Dort gibt es einen großen Tisch. 



 

 

An dem Tisch essen wir 

zusammen. 

 

Es gibt auch ein großes 

Wohnzimmer. 

Für die Kinder gibt es auch ein 

Spielzimmer. 

 

Keller 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Es gibt einen großen 

Waschmaschinen-Raum.  

Dort waschen Sie ihre Wäsche.  

Jeder Bewohner wäscht seine 

Wäsche selbst. 

Dafür gibt es 4 

Waschmaschinen. 

Zum Trocknen gibt es 4 

Trockner. 

Wenn Sie Hilfe brauchen, helfen 

die Mitarbeiter. 

 

Im Keller ist auch der Raum für 

die Kinderwagen und ein 

Abstellraum. 

 

 

 

Es gibt 

einen Plan, 

wer an 

welchem 

Tag 

waschen 

kann. 

 

 
 

 
 

 

 
 
 
 



 
 
 

 

Reparaturen 

oder 

Malerarbeiten 

 

 

 

 

Im Haus soll immer alles in 

Ordnung sein. Dafür gibt es den 

Technischen Dienst.  

Zum Technischen Dienst gehört 

zum Beispiel ein Maler. 

Der Maler streicht die Zimmer. 

 

Ein Elektriker gehört auch dazu. 

Er kümmert sich um das Licht. 

Und repariert alle technischen 

Dinge von der Gruppe. 

Zum Beispiel den Herd in der 

Küche. Oder die Lampe im 

Wohnzimmer. 

 

Es gibt auch einen Hausmeister. 

 

Für eigene technische Geräte 

(z.B. eigenen Fernseher) 

müssen die Bewohner selbst 

sorgen. Dafür müssen sie in 

einen Elektroladen gehen. 

  

Sie brauchen Hilfe? 
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Der Mitarbeiter hilft Ihnen 

dabei. 

 

Sauberkeit  

in der 

Wohngruppe 

 

 

Die Gruppe soll sauber sein. 

Jeder Bewohner putzt sein 

Zimmer selbst. 

 

Brauchen Sie Hilfe?  

Die Mitarbeiter helfen Ihnen 

dabei. 

 

Die Gemeinschafts- Räume 

putzt eine nette Frau. 

Sie kommt jeden Tag. Außer 

am Samstag und am Sonntag. 

Die Frau ist die Reinigungs-

Mitarbeiterin. 

 

Es kommt noch eine 2. Frau, 

die im Haushalt hilft. Zum 

Beispiel beim Kochen. Sie putzt 

die Fenster und Schränke.  

Sie ist die Haus-Wirtschafts-

Mitarbeiterin.  

  

 

 

 

 
 
 
 



 
 
 

 

Wäsche 

waschen 

 

 

 

 

 

 

Jeder wäscht seine Wäsche. 

Brauchen Sie Hilfe? 

Die Mitarbeiter helfen Ihnen 

gerne.  

 

Jeder Bewohner hat einen 

Waschtag. 

Manchmal auch 2 Waschtage. 

 

 

 

Hausordnung 

 

        

 

 

 

In der Wohngruppe gibt es eine 

Hausordnung.  

Alle Bewohner müssen sich 

daran halten.  

Die Hausordnung bekommen 

Sie mit dem Wohn- und 

Betreuungsvertrag. 

 

 

 

Freizeit und 

Feste 

 

 

 

Es gibt ein gutes 

Freizeitprogramm auf dem 

Gelände in Michaelshoven.  

Da kann man mitmachen. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Außerdem werden Feste 

gefeiert.  

Zum Beispiel der Neujahrs- 

Empfang im Januar. 

Karneval im Februar. 

Das Frühlingsfest im Mai. 

Erntedankfest im Herbst. 

 

Auch die Wohngruppe 

unternimmt Ausflüge.  

Zum Beispiel in den Zoo. 

 

Sie können auch allein etwas 

unternehmen. 

Zum Beispiel ins Kino gehen. 

Oder ein Konzert besuchen.  

Jemand muss in der Zeit auf ihr 

Kind aufpassen. 

Das machen die Mitarbeiter. 

Sie können sie fragen. 

 

Es gibt auch eine Tageszeitung 

in der Gruppe. 

 

 

Essen und 

Trinken 

Einkaufen 

 

Frühstück machen Sie  

sich selbst.  

Jeden Tag kocht eine Frau  

 

Wenn  

Sie eine 

besondere 



 

 

das Mittagessen.  

Sie kocht für alle Bewohner. 

Eine Mitarbeiterin hilft ihnen 

dabei. 

 

Zweimal in der Woche wird für 

alle eingekauft. 

 

Sie können aber auch selbst 

einkaufen. 

Die Küche ist nicht 

abgeschlossen.  

 

Die Kühlschränke sind offen.  

Abendessen gibt es um  

18.00 Uhr.  

Den Tisch decken die Bewohner 

zusammen.  

 

Diät 

benötigen, 

bekommen 

Sie diese 

von uns. 
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Wer kann hier 

einziehen?   

 

 

 

 

Hier wohnen Mütter und mit 

kleinen Kindern. 

Oder Mütter, die ihr Baby noch 

im Bauch haben.  

Die Mütter und Väter haben 

Lern-Schwierigkeiten.  

 

 

 

Es soll allen gut gehen.  

Die Mutter und das Baby 

bekommen  hier Hilfe.  

Die Mitarbeiter helfen Ihnen.  

 

 

Betreuung  

in der 

Wohngruppe 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Mitarbeiter helfen bei: 

• Waschen des Babys 

• Füttern 

• Milchflaschen für  

das Baby machen 

• Wickeln 

• Anziehen 

 

• Beim Spielen mit  

dem Baby 

• Kleider einkaufen  

für das Baby 

 



 • Rausgehen mit dem Baby 

• Arzt-Besuche mit dem 

Baby 

 

Wo helfen die Mitarbeiter 

noch? 

• Zimmer putzen 

• Kochen 

• Wäsche waschen 

• Einkaufen 

• Arzt-Begleitung, wenn 

Sie möchten 

• Fragen zu Ihrem Geld 

• Post beantworten 

    

 

Das Geld 

 

 

 

 

 

 

Wenn Sie in der Wohngruppe 

wohnen bezahlt das Jugendamt 

für: 

 

• Die Miete für Ihr Zimmer 

• Den Strom 

• Das Wasser 

• Die Heizung 

• Das Essen 

• Ihre Kleidung  

 

 

 



• Windeln für das Baby 

• Milchpulver für das Baby 

• Kleidung für das Baby 

 

Sie bekommen im Monat  

107 Euro Taschen-Geld.  

 

Von diesem Geld bezahlen Sie:  

• Telefonkosten 

• Arztkosten  

 

Und was Sie sonst gerne 

haben möchten.  

Zum Beispiel Zigaretten. 

Oder Süßigkeiten. 

Dieses Geld geben wir Ihnen.  

 

 

Wann ziehen 

Sie aus? 

 

 

 

 

 

 

 

Sie können hier solange  

mit ihrem Kind leben,  

wie es ihnen hilft. 

 

Sie können auch früher 

ausziehen. 

 

Dies besprechen Sie mit den 

Mitarbeitern.  
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